



«El futuro de la Salud en el Escenario de la Globalidad» por Guillermo Sierra

Altas cotas de calidad y cobertura en nuestro sistema sanitario

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

El presidente de la Organización Médica Colegial, **Guillermo Sierra**, pronunció el pasado 14 de febrero una conferencia en el Club Siglo XXI que respondía al título «El futuro de la Salud en el Escenario de la Globalidad». Fue seguida por numerosos representantes sanitarios de toda España, entre ellos el presidente del Colegio de Médicos de Ciudad Real, **Pascual Crespo**, que calificó la exposición de «oportuna y adecuada al momento en que vivimos. El Dr. Sierra estuvo brillante, pragmático y completo, pues considero que tocó los temas más preocupantes hoy en nuestra profesión, con un acertado análisis sobre la libertad de colegiación y sus consecuencias ante la sociedad, evidenciando la independencia de los Colegios Profesionales y las nuevas formas de hacer de estos colegios».

Guillermo Sierra defendió la necesidad de alcanzar una estrategia sanitaria integrada a escala europea, cuya legislación contemple la colegiación obligatoria como en la Unión Europea; la homologación de retribuciones de los profesionales y el reconocimiento único de cualificaciones específicas para la libre circulación. El Dr. Sierra recordó que en la actualidad los médicos españoles ocupan el último lugar de retribuciones en el ámbito Europeo.

El presidente de la OMC hizo unas reflexiones sobre la contribución y los retos de la profesión médica en el escenario de un mundo globalizado, en el que los avances tecnológicos y los desequilibrios económico-sociales han marcado el papel del médico en un Sistema de Salud, que se divide entre el traspaso de competencias a las Comunidades Autónomas y la integración con los sistemas de salud de su entorno europeo.

En este escenario, Guillermo Sierra defendió el papel de los Colegios Profesionales en la participación activa en la consecución del derecho a la salud en un mundo globalizado ¿De qué forma? Dando por sentado que la figura del médico, como profesional de la salud, es y seguirá siendo uno de los pilares básicos del sistema; apostó por el papel de los Colegios Profesionales como garan-



Guillermo Sierra en un momento de la Conferencia que pronunció en el Club Siglo XXI.

tes de esa profesionalidad porque -explicó- «son los que vigilan la ética y el Estado los convierte en Corporaciones de Derecho Público. Todo ello sólo puede concebirse en el marco de la obligatoriedad de colegiación que el propio Estado exige, pues de no hacerlo habría profesionales con diferentes obligaciones deontológicas convirtiéndonos así en asociaciones o sindicatos de adscripción libre».

Por otra parte señaló que para que el médico pueda ejercer su profesión en el marco del estricto cumplimiento de los principios deontológicos que rige en esta profesión «se requieren dos requisitos: la independencia en el momento de tomar decisiones y la libertad para ejecutarla», concluyendo que ambas quedan en «entredicho cuando se dejan en manos de terceros». Aprovechó el comentario para criticar la actuación de la Junta de Andalucía al dictar una ley que intenta dar al traste con la obligatoriedad de la colegiación de los profesionales sanitarios del sector público y que vulnera la norma estatal que impone como requisito indispensable para ejercer una profesión sin excepciones la colegiación obligatoria. Por ello, -continuó- es preciso robustecerla incluso mediante una modificación que la recoja con mayor energía

en la Ley básica estatal de Colegios Profesionales.

El futuro no se prevé

«El futuro no se prevé, sino que se prepara». Este fue el elocuente mensaje que el Dr. Sierra dejó al auditorio para la reflexión. «Para preparar el futuro de la Medicina -dijo- tenemos que empezar a hablar de una Medicina global, sin fronteras territoriales». Sobre la calidad de los médicos españoles señaló que en general están mejor preparados que otras profesiones para el desafío europeo, sobre todo, por lo que se refiere a las generaciones más jóvenes. «Por muchas críticas que se quieran hacer a nuestro sistema sanitario, se han conseguido unas altísimas cotas de calidad y de cobertura universal con mucho menos dinero que nuestros vecinos, contando con la autoexigencia y el sacrificio de los profesionales sanitarios». «La independencia y la libertad profesional no son, -manifestó Sierra- privilegios del médico sino derechos del ciudadano» por ello colaborarán con las diferentes administraciones respetando siempre «el principio de primacía del bienestar del paciente, respetando el principio de autonomía del paciente y respetando el principio de justicia social». **M**